
２月定例教育委員会 

 

 

１ 日    時  平成２５年２月２２日（金） 

               午後３時開会  午後５時１０分 閉会 

 

２ 場    所  津島市役所 ２階会議室 

 

３ 出 席 委 員   小 出 英 一 委員長 

猪 飼 充 利 委員長職務代理者 

         川 村 かおり  委 員 

         奥 村 貴 子 委 員 

         武 藤 育 雄 教育長 

 

４ 説 明 の た め  稲 垣 尚 文  事務局長 

    出席した職員   長谷川 秀 敏 学校教育課長 

                   坂 本 新 二 社会教育課長 

                   森 本 寛 幸 指導主事 

 

５ 書    記  内 原 直 樹 統括主任 

 

６ 議事録署名者  猪 飼 充 利 委 員 

奥 村 貴 子 委 員 

 

 

 



主な発言の要旨    
 

委 員委 員委 員委 員 長長長長  ただいまから、２月定例教育委員会を開催します。 

         本日の署名委員は、猪飼充利委員と奥村貴子委員にお願いします。 

はじめに、報告事項１ １月の教育委員会会議録についてご報告を 

お願いします。 

 

学校教育課長  （１月定例教育委員会について口頭で報告） 

 

委委委委    員員員員    長長長長      報告事項２ その他、何かございますか。 

 

武藤教育長   ３月議会が２月２５日から始まります。平成25年度の当初予算や補正

の教育関係は、主なものとしては７点あります。 

(1) 豊かな心を育てる活動 

(2) 給食共同調理場の建設 

(3) 神守中学校北館の防水工事 

(4) 生涯学習センター施設管理経費 

(5) 外国語指導助手の増員 

(6) 適応指導教室の１か所増設 

(7) 小学校での事故の和解 

         

              ２月１７日、海部歴史研究会の講演会「地震災害に学ぶ」の報告。 

 

委委委委    員員員員    長長長長            それでは協議事項に入ります。    

         １番目の「学校施設使用許可申請」について説明をお願いします。 

 

学校教育課長  （「学校施設使用許可申請」について、資料（一覧表）により説明） 

        申請は３件で、新規はございません。 

 

委 員委 員委 員委 員 長長長長    新規はないとのことですが、いかがでしょうか。 

    質疑も無いようですので、この件についてはいかがでしょうか。 

 

他 委 員    異議なし 

 

委 員委 員委 員委 員 長長長長    ご異議もないようですので、「学校施設使用許可申請」については、 



        了承とさせていただきます。 

        次に協議事項２ 「区域外就学等許可願」について説明をお願いし

ます。 

    

学校教育課長  （「区域外就学等許可願」について、資料（一覧表）により説明） 

        申請は、区域外就学等許可願について平成２４年度分新規４件、平

成２５年度分新規１件、継続８件です。 

 

委 員委 員委 員委 員 長長長長    説明をいただきましたが、ご意見等いかがでしょうか。 

 質疑も無いようですので、この件についてはいかがでしょうか。 

 

他 委 員    異議なし 

 

委 員委 員委 員委 員 長長長長   ご異議もないようですので、了承とさせていただきます。 

        次に協議事項３「後援承認申請」について説明をお願いします。 

 

学校教育課長  「後援承認申請」について 資料（一覧表）により説明 

   申請件数は、社会教育課文化事業１０件、スポーツ事業４件の合計

１４件でございます。新規は３番です。 

 

社会教育課長 （後援承認申請 新規３番について説明） 

        新規以外の審議事項として、６番 つしま九条の会「尾張南部九条

の会」のつどいについて説明。 

        九条の会について、理念は憲法９条の改正に反対をしている団体で

す。近隣のいくつかの自治体で、すでに後援承認を決定しています。 

後援の基準の１つに、特定の政治目的や特定の政党の利害に関する

と認められるものは後援しないという項目があります。昨年、同じ

団体からの申請に、これに該当しないものとして後援許可をし、今

後、申請が出される都度、協議していくこととしました。今回の内

容は、大学教授の講演と合唱団等の演奏会となっています。 

以上を踏まえ、今回申請された６月に実施される事業についてご審

議をお願いします。 

 

委 員委 員委 員委 員 長長長長    説明をいただきましたが、ご意見等いかがでしょうか。 

 

猪飼委員    議会での各政党などから意見が出ていたと思いますが、何か結論の

ようなものは出たのでしょうか。 

 

事務局長    議会でも意見が出されたことがありますが、それぞれの立場からの

意見で、結論的なものではありません。 



 

猪飼委員    仮に政党の機関紙などに掲載された場合、その載り方によっては、

政治色が強いととられかねないと思います。 

 

奥村委員    九条の会は一般人の会員の方が集まって作られているのでしょうか。 

        会について一般の新聞に掲載されることはありませんか。 

 

社会教育課長  県内で各市に80～90はあるとのことです。新聞等で宣伝することも

なく、せいぜいポスター掲示くらいだと思います。 

 

武藤教育長   後援の判断は慎重に行わなくてはならないし、その判断については 

理由の説明をする必要が出てくると思います。 

 

猪飼委員    政治的に利用されることがもしあるならば、後援はすべきではない

と思います。 

        後援をする、しないにかかわらず、先ほど教育長が言われたように、

なぜそうなったか、明確な説明が求められると思います。政治的な

目的に利用されている形跡があるかどうかも一つの判断基準だと思

います。 

 

川村委員    政治的に利用されているかいないかで、判断が変わってくると思い

ます。内容で判断し、政治的な利用がなければ後援を許可してもよ

いと思います。 

 

武藤教育長   議会でも意見が出されましたが、それぞれ違った立場からの意見で

ありました。 

 

川村委員    議会のやりとりでは、憲法九条について共感される方もいると思い

ますが、それがたまたまある政党の議員だったということだと客観

的には思います。 

 

武藤教育長   前教育長などから、政党の機関紙などに掲載されるようなことがあ

れば、注視しなければならないと聞いています。 

 

委 員委 員委 員委 員 長長長長        慎重にならざるを得ない内容ですが、内容を信頼し後援を認めるか、疑 

わしい部分があり解決できないまま残るようであれば後援をしない、と 

いう選択があると思います。 

 

奥村委員    純粋に九条について考える機会と考えれば、非常に大事なことだと

考えます。政治的背景がないということを前提として、後援許可で

きる内容だとは思います。 

 

川村委員    同意見です。これまで後援許可してきたことも踏まえ、後援許可で



きる内容だと思います。 

 

猪飼委員    政治的なものに利用されていないと断言ができればいいと思います

が、議会のやりとりもあり、政治的な結びつきがあるとすれば、後

援基準には合わないということになると思います。 

 

委 員委 員委 員委 員 長長長長    政党の機関紙などに掲載されたりした場合、注視が必要だが、内容に 

ついては許可に値するということになるのでしょうか。 

これまでの経過、議会でのやりとり、事業内容等を勘案しまして、津 

島市教育委員会として、後援を許可することでよろしいでしょうか。 

 

猪飼委員    あくまでも政治的な活動に結びついていないと判断した、ということ

で後援するということであれば良いと思います。 

 

武藤教育長   後援承認するとしても、今回政治的に活用されていなければ、来年度

も申請があればそのことを含めて後援許可について考えればいいし、

政治的な活用が見られれば、来年度は後援しないということを考えな

ければならないと思います。 

 

委 員委 員委 員委 員 長長長長  質疑も尽きたようですので、この件についてはいかがでしょうか。 

 

他 委 員    異議なし 

 

委 員委 員委 員委 員 長長長長   ご異議もないようですので、この件については、後援申請は承認と 

させていただきます。 

次に協議事項の４その他 ①豊かな心を育てる活動について説明をお

   願いいたします。 

 

学校教育課長  （豊かな心を育てる活動の説明） 

        平成２５年度一般会計予算に盛り込みました事業で、予算額は６００万

円を計上し３月の議会に諮ります。事業概要はめざましい活躍をした人、

子どもたちにインパクトを与える人などを前にして、話を聴いたり活動

をともにするなど、強く心に残る体験を通して、子どもたちが未来への

夢や希望を抱き活力ある大人へ育つよう、豊かな心を育てる活動を実施

するものです。１校５０万円。講演会等を予定しています。 

 

委 員委 員委 員委 員 長長長長    説明をいただきましたが、ご意見等いかがでしょうか。 

 

川村委員    子どもが中学校に通っているんですが、中学校でお話する機会があ



れば参考までに講演会に著名人を呼ぶといくらくらいかかるのでし

ょうか。先日宇宙飛行士の山崎さんの経費か分かれば教えてくださ

い。 

 

猪飼委員    諸経費も込みだったと思いますが、およそで６０万円ぐらいだった

と思います。 

 

武藤教育長   例えば、野依教授は４０万円前後、将棋の羽生棋士４５～６５万円、

ソフトボール上野選手９０万円、イチローの父３０～５０万などで

す。ほかに佐野有美さんの講演を市の文化会館で聞きましたが、と

ても良い内容のものでみなさん感動してみえました。候補の一人だ

と思います。 

複数校で実施したり、ＰＴＡで上乗せしたり、やり方はいろいろある 

と思います。 

 

委 員委 員委 員委 員 長長長長    これは単年度事業でしょうか 

 

武藤教育長   希望としては毎年実施したいと思いますが、予算の問題もあるので、

少なくとも中学校３年間に１回は実施したい。何十年経っても幼い

頃のインパクトは覚えているし影響を与えます。いろいろな繋がり

がありましたらまたご紹介ください。 

 

猪飼委員    ＰＴＡとうまく連携して基本的なコンセプトを決めた上で、実施で

きれば良いと思います。 

 

委 員委 員委 員委 員 長長長長    質疑も尽きたようですので、この件についてはいかがでしょうか。 

 

他 委 員    異議なし 

 

委 員委 員委 員委 員 長長長長   ご異議もないようですので、了承とさせていただきます。 

次に協議事項４ その他②健康教育カリキュラムについて説明をお願 

いいたします。 

 

森本指導主事  （健康教育カリキュラムの説明） 

自ら健康生活について関心を持ち、生涯にわたり健康な心身を維持管



         理していく基礎を培うものです。対象は市内小学校８校の５年生全員 

となります。これまでの担任と養護教諭に加え、健康つしまに関しま 

しては、市保健師、栄養士が組み授業を実施。また、市民病院の健康講 

座については、市民病院の医師が小学校へ出向き、１時間５年生の授業 

を実施します。食育については、栄養士が担任と組み、望ましい食習慣 

について授業を行っていきます。 

他学年や中学校においても学級活動や保健、行事などの機会に健康教 

育を実施していきます。 

 

委 員委 員委 員委 員 長長長長    説明をいただきましたが、ご意見等いかがでしょうか。 

 

猪飼委員    今までもカリキュラムにはあったが、より明確化したということで

しょうか。 

 

森本指導主事  市内の５年生を全員対象とすることで、学校によって差がでないよ 

うに、同じ内容で健康教育を受けられるように計画を立てました。 

        事務協で海部地区全体のカリキュラムを作っています。それに沿っ 

て各学校で行っていくが、今回の計画は津島市独自の健康教育の計 

画です。 

 

猪飼委員    新たに先生たちの負担になることはなく、現場サイドからの要望と

して、このように目的をはっきりさせてひとつのプログラムとして

行うという認識でいいですか。 

 

森本指導主事  現場というより、津島市として「健康つしま」に取り組む中で、健 

康に関心を持ってもらい、健康な体を作っていくために、学校現場 

で何ができるか、というところでこのような計画を作成しました。 

 

武藤教育長   津島市では糖尿病が多いという現実があります。そういったものの 

解消に向け、市政の方針として健康つしまがあり、健康な市民をつ 

くることを一つの柱としています。小学生のうちに、生活習慣病に 

かからないように教育をしていくことで病気になる人も減る、健康 

つしまプロジェクトの計画とタイアップします。 

 

猪飼委員    目的をはっきりさせて、うまく活動できれば。過度な負担にならな 



いようにしていただきたいと思います。 

 

委 員委 員委 員委 員 長長長長    質疑も尽きたようですので、この件についてはいかがでしょうか。 

 

他 委 員    異議なし 

 

委 員委 員委 員委 員 長長長長   ご異議もないようですので、了承とさせていただきます。 

次に協議事項４ その他③生活アンケートについて説明をお願 

いいたします。 

 

森本指導主事  （生活アンケートの説明） 

        お認めいただければ、小中共通のアンケートを年に複数回実施していき 

たいと考えています。学級や学校の状況把握を適切に行い、いじめの早 

期発見を一番の目的とし、無記名により、児童生徒の本当の気持ちをア 

ンケートに出してもらいたいと思っています。内容につきましては、文 

部科学省の「生徒指導リーフといじめアンケート」という冊子を参考と 

しました。現在も各学校では独自のアンケートを実施していますが、統 

一的なアンケートを利用し、よりいじめ防止につなげていきたいと考え 

ています。 

 

委 員委 員委 員委 員 長長長長    これまでもいじめがあった後、状況調査というのはありましたが、事 

前に把握できたらということで、定期的にアンケートをとって、そこ 

から何か見つけていくという取り組みです。 

ご意見等いかがでしょうか。 

 

委 員委 員委 員委 員 長長長長    質疑も無いようですので、この件についてはいかがでしょうか。 

 

他 委 員    異議なし 

 

委 員委 員委 員委 員 長長長長   ご異議もないようですので、了承とさせていただきます。 

次に協議事項４ その他④ その他に何かございますか。 

 

森本指導主事  （卒業式の出席について説明） 

        中学校は３月７日（木）、小学校は３月１９日（火）。ご臨席をお願い

します。   



 

委 員委 員委 員委 員 長長長長   ほかに特にないようですので、３その他に入ります。人事異動事務に 

ついて説明をお願いいたします。 

 

武藤教育長   （人事異動事務について説明） 

        人事面談（三次）が３月８日にあり、委員長と出席予定。事務協議会 

は３月１４日（木）。来年度は日程が早まっていく予定。 

 

委 員委 員委 員委 員 長長長長   ほかに何かございますか。 

 

事務局長    事故の報告をさせていただきます。平成20年の６月に小学校６年生 

の男子児童が図画工作の授業中、先生が針金を切り渡す際、先端が  

目に当たる事故がありました。今回和解成立について議案として議会 

に提出しています。 

右目の角膜に刺さり、水晶体まで達し、視力が低下し０．０６でコン 

タクトレンズで１．５まで矯正していますが、室谷眼科の先生に聞い 

たところによると、水晶体が無いと老眼状態になるということです。 

将来的に水晶体の代わりに眼内レンズを入れることも可能とのこと 

ですが、あとは本人の意志ということになるだろうということです。 

補償額はおよそ11,600千円ほど。新聞で報道されましたが、記者の方 

には、平成20年から年数も経っており、お互いに弁護士をたて、よう 

やく和解にまでたどり着いた経緯もあるので、事前に掲載には十分な 

配慮をお願いしていました。 

 

委 員委 員委 員委 員 長長長長    その他何かございますか。 

 

学校教育課長  ３月の定例教育委員会は、３月１５日（金）午後３時から市役所４階中

会議室となりますが、ご都合はいかがでしょうか。また４月は９日（火）

となる予定です。 

 

委 員委 員委 員委 員 長長長長    いかがですか。 

 

他 委 員  異議なし 

 

委 員委 員委 員委 員 長長長長    次回は３月１５日（金）午後３時に定例教育委員会を開催いたし 



ます。 

 

委 員委 員委 員委 員 長長長長    その他に何かありますか。 

なければこれをもって、閉会とします。 

 

 

 

                署 名 者                    

 

 

署 名 者                    

 

 

作 成 者                    


